

Bureau de coordination « exil et accueil »

Information, coordination, mise en réseau



Plus de 70 000 personnes ayant fui la guerre en Ukraine ont trouvé refuge en Suisse, dont plus de 2000 dans le canton de Bâle-Campagne. La majorité de ces réfugié·e·s sont des femmes et des enfants. La solidarité est grande au sein du canton: paroisses, communes, organisations et initiatives privées proposent de nombreuses offres de soutien pour les réfugié·e·s. Toutefois, la coordination et la création de réseaux entre ces offres est aujourd'hui insuffisante. Afin de remédier à cela, l'EPER a créé le bureau de coordination « exil et accueil » (« Koordinationsstelle Flucht und Ankommen ») dans le canton de Bâle-Campagne. Ce bureau coordonne les différentes offres proposées dans le canton et améliore ainsi la cohabitation entre les Ukrainien·ne·s et la population locale.

Personnes concernées

Le bureau de coordination met en lien le personnel des paroisses, des communes et des institutions sociales ainsi que d'autres actrices et acteurs qui soutiennent les personnes réfugiées de diverses manières. Cette mise en réseau renforce ces actrices et ces acteurs dans leur engagement. Grâce au bureau de coordination, les réfugié·e·s du canton de Bâle-Campagne ont également la possibilité de se renseigner sur les offres de soutien dans le canton. Actuellement, les informations fournies s'adressent principalement aux Ukrainien·ne·s.

Objectifs

Dans un premier temps, le personnel du projet recueille des informations sur les offres (d'intégration) proposées dans le canton de Bâle-Campagne. Ensuite, les ré-



fugié·e·s, les personnes qui peuvent les aider, les paroisses et d'autres organismes proposant des offres pertinentes sont mis en relation, afin de faciliter l'intégration des personnes réfugiées.

Détails des activités du programme

Le bureau de coordination recueille des informations sur les activités et les organisations qui soutiennent les réfugié·e·s au sein du canton. Il clarifie également les mesures de soutien spécifiques nécessaires selon les besoins des personnes réfugiées.

Puis, il organise des événements favorisant la mise en réseau des professionnel·le·s et des bénévoles. Cela, afin de créer des réseaux de personnes œuvrant pour les réfugié·e·s dans le canton de Bâle-Campagne. Les actrices et les acteurs concernés bénéficient de conseils et d'un soutien pour développer des offres adaptées. Les personnes réfugiées peuvent se renseigner auprès du bureau de coordination sur les différentes offres de soutien proposées dans le canton de Bâle-Campagne.

Projet soutenu par

Église évangélique réformée du canton de Bâle-Campagne

Partenaires

Église évangélique réformée du canton de Bâle-Campagne

Coopération

Groupe bâlois de la Société Ukrainienne en Suisse

Chargé·e de programme

Jenya Lavicka

Contact

EPER
Siège des deux Bâle
Bureau de coordination « exil et accueil »
Jenya Lavicka
Pfeffingerstrasse 41
Case postale
4002 Bâle
E-mail : jenya.lavicka@heks.ch